## 市長と語るオープンミーティング 意見・質問概要

日 時:令和5年7月8日(土) 13:30~15:00

会 場:市民会館 15人

視聴者数:Instagram 354 人 (最大同時接続数 40 人)

YouTube 624 人 (最大同時接続数 97 人)

## 会場

No.	コメント
1	ワークショップなど、両荘地域の住民からと話しを聞く機会を市主動で開催することができるか。
2	上荘小学校跡地の利用について、広く意見を公募することができるか、もうすでに何か決まってい
	るのか。
3	発達障害専門の相談の窓口ができるか。また、専門家ではなく、発達障害の当事者が相談を受ける
	形がとれるか。
4	EV充電ステーションの整備について、現段階では、民間主導では難しいと感じる。市独自で充電
	ステーションの補助に当てている予算を、公共施設への充電ステーション整備に充てた方がよい
	のではないか。
	かわまちづくりなどで河川敷がにぎやかになっているが、自然の保護はできているのか。採集や記
5	録などを取り、川だけでなく、棲んでいる生き物を保護できているかなどの調査研究などはある
	か。
6	小柳公園は広く立派な公園なのに、木がうっそうと茂っていて、見通しが悪く不気味で、薄暗くな
0	ってからは近寄れない。見通しが良く、使いやすい公園に整備してほしい。
7	PTA や少年団の活動が親の負担になっている現状を、市として把握しておいてほしい。
8	町内会の資源ごみ置き場が正式に決まっておらず、現在は仮のごみ置き場を使っている。市での対
0	応状況を知りたい。
9	鶴林寺の拝観料を下げ、イヤホンガイドを導入してはどうか。
10	市役所敷地内の北側に設置されている看板に書かれている文言が、上から目線で時代とずれてい
	るように感じる。

## LIVE 配信

No.	コメント
1	加古川駅周辺再開発計画が気になる。
2	国の制度では所得制限撤廃になるものの、扶養控除廃止が検討され、こども手当てを受けても実質
	マイナスになる。子どもへの支援が不足し、大学進学を考えると出産が難しい。市として他の子ど
	も支援策は考えているか。最近の国の制度に期待できず、市の新しい子ども政策を望む。
3	氷丘小学校前の道路について、交通量が多くオーバースピードの車も多い。道路整備以外にも対策
	を考えているか。地域住民以外の車両の進入を禁止する道路にできないか。
4	不登校の保護者から、義務教育期間後の支援が不足し、高校での不登校時に居場所がないとの声を
	聞いている。青少年の居場所を作り、そこを中心に若者の声を受け入れる場所を設けるのはどう
	か。市としての取り組みがあるか、ない場合でも今後の課題として取り組んでほしい。
5	保育士として、1歳児5人に対して1人の保育士では非常に大変である。子どもの怪我や丁寧な保
	育に対応するため、配置基準の見直しと充実した保育を望む。業務終了まで保育に追われ、休憩時
	間や書類の時間が取れない。保育士や幼稚園教諭の数を増やしてほしい。
6	低学年の娘が男女共用の更衣に抵抗を感じている。体操服着用での登下校を許可することで解決
	できると思うので、早急に対応してほしい。
7	道路のインフラ整備も忘れずに行ってほしい。他の市と比べて、ボコボコの道路や白線が見えにく
	い箇所が多い。
8	小学校のトイレの汚さや昔ながらの状態、匂いの問題は深刻。
9	不登校の時期は、人が怖くて集まりに行けなかったため、多人数ではなく数人での活動があると良 
	いと思う。
10	子どもの医療費が無償化されたが、学校給食費も無償化されるか。
11	保育料や給食費の無償化に切り込む考えはあるか。
12	見守りカメラの増設について予定はあるか。
13	東加古川駅周辺に見守りカメラを設置していない理由は。
14	生理用品は毎月の家計負担が大きい。無料提供は財政的に難しいかもしれないが、割引クーポンな
	どの配布などでサポートしてほしい。
15	バスケットボールコートが少なく、練習ができない。バスケットボールのコートを作ってほしい。
16	小学校の児童クラブを利用しているが、長期休みでもお弁当持参が基本で、夏の衛生面に不安を感
1.7	じている。料金を支払う条件で、長期休みに給食利用の検討をしてほしい。
17	加古川駅周辺だけでなく、尾上の松駅や浜の宮駅、別府駅周辺の開発もしてほしい。
18	粗大ごみの収集を再開してほしい。
19	障害者手当の支給がされない程度の障がい者は、賃金も低く生活が困難。 障がい者にも手当の支給     たしてほしい
20	をしてほしい。
20	子どもの教育にもっと予算を回してほしい。
21	公共施設の管理責任者が市役所職員の天下り先になっている。サービス向上のために一般公募を
	行うべきではないか。

22	尾上の松駅は本当に何もなく、開発してほしい。
23	加古川駅周辺には多くの自転車用道がありますが、南部や東部にはほとんどない。南部や東部では
	歩道の幅も狭く、車道も狭いため自転車の走行が困難。歩行者優先だけでなく、自転車を楽しめる
	街づくりを進めてほしい。
24	少年団について、以前は各校区に存在していたが、現在はその半分程度にまで減少している。廃止
	された地域が問題ではなく、社会の変化に合わせて少年団の仕組みを見直すべきだ。
25	ポイ捨て禁止活動は具体的に何に取り組んでいるか。公園でもポイ捨てがあるため、公共のゴミ箱
	が必要だと思う。
26	障害者訓練施設へ通所している。物価があまりにも高く、最低賃金を上げてほしい。また、南海ト
	ラフ地震への対策について、避難訓練などの計画はあるか。
27	アニメで加古川らしき風景が使われていましたが、観光業務に活用する案はあるか。
28	国の少子化政策も概要が見えてきた中で、今後加古川市として子育て支援のどのようなところに
	力を入れていこうと考えているか。